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VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 
 
 

Compte-rendu de la réunion du conseil de quartier « Barlet centre/ faubourg de Cambrai » 
Mardi 6 décembre 2022 - 18h30 – 20h30 – Salle Faveau – salles d’Anchin – rue Fortier  

 
Etaient présents : 

- M. Hocine MAZY, adjoint au Maire, en charge de la démocratie participative, de la 
politique de la ville, de l’insertion des jeunes, de la médiation sociale et de la cohésion 
sociale 

Collège habitants : 
- Mme Bénédicte CASIER 
- M. Jean Pierre CAVITTE 
- Mme Dominique COURTOIS 
- M. Pierre DUBEAUX 
- M. Nicolas FROIDURE 
- M. Aurélien KLUZIAK 
- Mme Fabienne LOYEZ 
- M. Lucas PLOUVIER 
- Mme Marie Paule VENVILLE 

Collège associations :  
- Mme Maryse CARLIER, les cercles humanistes du douaisis 
- Mme Myriam GLABS, mission locale 

Collège acteurs économiques :  
- M. Claude-Franck LEROY, clinique vétérinaire 
- Mme Sylvie DEBREYNE, l’entracte 
- Mme Gisèle TAMAKLOÉ, médecin 

 
- Mme Bernadette CAPELLE, directrice du service démocratie participative 

 
Etaient excusés : 

- M. Jean-Marie DUPIRE, adjoint au Maire, en charge des conseils de quartier « Barlet-
centre/fbg de Cambrai » et « Entre 2 Scarpe » 

- M. Jean Luc MADOUX 
 

Etaient absents : 
- Mme Carolle DIVRECHY, conseillère municipale 
- M. Kévin RYELANDT 

 
 
 

M. MAZY souhaite la bienvenue à chacun et chacune. Il rappelle que l’adjoint 
en charge du secteur est M. DUPIRE, absent actuellement en raison de sa convalescence. M. 
MAZY assure l’intérim. Avant de démarrer la réunion suivant l’ordre du jour établi, M. MAZY 
souhaite que chacun puisse se présenter. Les membres du conseil de quartier sont invités à se 
positionner sur un plan ; celui-ci leur sera transmis. 
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I – RETOUR SUR L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 16 NOVEMBRE 2022 : 
M. MAZY tient tout d’abord à remercier les membres du conseil de quartier 

qui furent nombreux à cette assemblée générale. 
Parmi les sujets évoqués lors de cette rencontre :  

- La fermeture du passage Gayant  
- La réflexion en cours pour pallier le manque de toilettes publiques  
- Les incivilités notamment avec les dépôts sauvages 
- L’utilisation déviante faite par certains de l’aire de camping-cars 
- La poursuite de la concertation souhaitée par les riverains pour l’organisation de la fête 

foraine place du Barlet 
 
II – MISE EN PLACE DU CONSEIL DE QUARTIER : 

M. MAZY précise que les différents projets souhaités par les membres du 
conseil de quartier seront travaillés avec M. DUPIRE. 

M. MAZY signale que la personne qui doit être désignée par M. le Maire pour 
rejoindre le conseil de quartier le sera prochainement, avec M. DUPIRE. Cette personne pourra 
ainsi assister à la prochaine rencontre du conseil de quartier. 

 
Suite à la dernière  commission de suivi des 8 conseils de quartier, en octobre 

dernier, un travail a été mené sur la « mallette idéale » qui permettrait de faciliter les travaux 
des conseils de quartier.  Cette mallette comprenant entre autres le plan du quartier « Barlet-
centre/fbg de Cambrai », le plan de répartition des 8 conseils de quartier de la ville, la fiche-
projet qui permettra de présenter un projet du conseil de quartier aux services de la ville,… est 
remise aux membres. 

 
Concernant le fonctionnement du conseil de quartier, et notamment le 

planning des réunions, M. MAZY précise que celui-ci sera établi avec M. DUPIRE. Il en sera 
de même sur la constitution d’éventuelles commissions.  

 
M. MAZY informe qu’une formation est prévue pour les membres des 

conseils de quartier. Celle-ci sera animée par M. Patrick NORYNBERG, formateur et 
consultant en politiques publiques. Elle se déroulera au cours des 2 années à venir en 2023 et 
en 2024.Une première approche de cette formation avait eu lieu en octobre 2021. Cette 
formation sur la démocratie participative permettra une montée en compétence des conseils de 
quartier. M. MAZY souligne l’importance d’avoir des moments communs aux 8 conseils de 
quartier. 

 
 
III – INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES : 
 

1) Commission des 8 conseils de quartier : 
M. MAZY rappelle que cette commission se réunit deux fois par an, en mai 

et octobre. Elle est composée de 2 membres de chaque conseil de quartier. Elle permet 
d’échanger sur les différentes pratiques au sein des instances. Des thèmes communs y sont 
évoqués comme la communication par exemple. 
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Se positionnent pour représenter le conseil de quartier « Barlet-
centre/faubourg de Cambrai » à la commission de suivi des 8 conseils de quartier : 

- Membres titulaires :  
o M. Aurélien KLUZIAK 
o Mme Marie-Paule VENVILLE 

- Membres suppléants : 
o Mme Dominique COURTOIS 
o M. Lucas PLOUVIER 

 
2) Comité de gestion « F.A.Q » : fonds  d’animation pour les quartiers : 
M. MAZY fait un rappel historique de ce fonds d’animation pour les 

quartiers. Il s’agit d’un dispositif mis en en place en 2017 par la ville et qui permet aux petites 
associations de quartier d’avoir un coup de pouce financier pour la mise en place d’animations 
et/ou l’organisation de sorties. Cela succède au FPH (fonds de participation des habitants qui 
était cofinancé par la ville et la région). 

Le comité de gestion étudie les demandes à la fois du FAQ et de « J’aime 
mon quartier ». Jusqu’à présent, ces 2 dispositifs ne s’adressaient qu’aux quartiers dits en 
« politique de la ville », qu’ils soient prioritaires ou de veille. Une délibération sera présentée 
au conseil municipal de décembre pour étendre cette possibilité aux petites associations de 
proximité du centre-ville. Cela ne concerne ni les associations de parents d’élèves, ni les 
associations sportives.  

Le comité de gestion est composé d’élu.e.s et de représentants des membres 
des conseils de quartier à raison d’un titulaire par instance. Les réunions se font généralement 
le 1er lundi du mois, en mairie, en fin de journée, entre février et novembre.  

Se positionnent pour représenter le conseil de quartier « Barlet-
centre/faubourg de Cambrai » au comité de gestion FAQ : 

- Membre titulaire :  
o Mme Maryse CARLIER 

- Membre suppléant : 
o M. Nicolas FROIDURE 

 
Certains membres du conseil de quartier proposent de créer une association 

pour pouvoir bénéficier de cette aide. Une rencontre est à organiser prochainement en mars, de 
préférence un mardi. 

 
3) Budget participatif :  
M. MAZY évoque la réflexion qu’il a avec les adjoints de quartier sur la mise 

en place d’un budget participatif. L’idée, à terme, serait d’englober l’enveloppe actuelle du FTU 
(fonds de travaux urbains) avec celle dédiée aux aménagements pour les quartiers du centre-
ville. Il s’agirait d’une enveloppe globale pour l’ensemble des secteurs de la ville. M. MAZY 
aimerait que ce dispositif puisse être mis en place en 2024. 

M. MAZY rappelle qu’il est impératif que les conseils de quartier priorisent 
leurs demandes afin que les élu.e.s puissent décider ou non de la réalisation, après vérification 
de la faisabilité et chiffrage par les services techniques.  
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4) Propreté dans le quartier : 
Un membre du conseil de quartier souhaite savoir s’il serait possible de suivre 

l’entreprise Theys durant une journée pour mieux comprendre les difficultés dans le ramassage 
des déchets.  

 
5) Remplacement des arbres place du Barlet :  
Un membre du conseil de quartier souhaite savoir quand les arbres de la place 

du Barlet seront remplacés. 
A la question sur l’utilisation de l’enveloppe 2022 réservée aux quartiers du 

centre-ville par exemple pour « rogner » les souches d’arbre, Mme CAPELLE répond qu’il 
n’est plus possible de faire d’engagements financiers sur le budget 2022. 

M. MAZY précise que lorsque la ville coupe un arbre, 3 sont replantés mais 
pas forcément de la même espèce ni dans le même secteur.  

 
6) Communication : 
Un membre du conseil de quartier souhaite que la ville communique qui 

seront réalisés dans les quartiers. 
A la question sur un focus par conseil de quartier dans le magazine Douai 

Notre Ville, M. MAZY répond qu’il a fait la demande à M. le Maire pour qu’une page soit 
dédiée aux conseils de quartier dans cette revue. 

Un membre du conseil de quartier propose que le conseil de quartier puisse 
avoir un stand à la braderie. M. MAZY répond que c’est une bonne idée. 

 
7) Douai Ma rue : 
Un membre du conseil de quartier signale les difficultés qu’il rencontre pour 

signaler un dysfonctionnement sur Douai ma rue. Mme CAPELLE répond qu’il faut que la 
photo jointe soit suffisamment explicite pour géo localiser l’endroit. De même si la personne 
ne rentre pas ses coordonnées, elle n’aura pas d’accusé réception. Le message envoyé est 
adressé directement au service concerné. 

 
8) ZFE (zone à faible émission) : 
A la question d’un membre du conseil de quartier sur la création d’une ZFE 

dans le douaisis et sur son inquiétude pour la circulation de voitures de plus de 15 ans, Mme 
CAPELLE répond qu’il convient de se rapprocher du SCOT. 

 
9) Boulevard Paul Hayez:  
Un membre du conseil de quartier signale la complexité de traverser ce 

boulevard quand on est piéton.  
 
10) Plan Local d’Urbanisme : 
Il est rappelé que les remarques sur le PLU doivent être faites auprès du 

commissaire enquêteur pour être prises en compte. On peut les notifier jusqu’au 16 décembre 
2022. 

 
11) Place du Barlet – aire de camping-cars :  
Un membre du conseil de quartier aborde le point de l’aire de camping-cars 

et des dérives qui peuvent  être faites : branchements sauvages, lavage de voiture,… Certains 
membres estiment qu’il faut trouver un compromis et ne pas fermer cette aire car elle sert, aussi, 
à des « vrais » touristes. Certains font la proposition de mettre un article explicatif dans le 
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magazine Douai notre ville, d’autres proposent la pose d’un panneau plus accueillant indiquant 
le fonctionnement de cette aire. 

M. MAZY invite les membres du conseil de quartier à travailler ce sujet avec 
M. DUPIRE en y associant le service de la voirie.  

 
 

Après avoir donné la date et l’heure de l’inauguration de « Douai d’hiver », 
(samedi 10 décembre 2022 à 16h), M. MAZY remercie toutes les personnes présentes. La 
réunion se termine à 20h45. 


